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裾野市市民文化センター北側の黄瀬川

に架かる新柳端橋が完成したが、この橋

に取りつく道路の工事はどうなっている

のかの市民からの声が共産党小澤議員や

共産党議員団事務局員の岩井良枝さんに

寄せられています。

工事を担当している建設部建設課職員

に小澤議員が聞きましたので報告しま

す。

6 月に工事発注して年内には完了し

て、1 月 31 日には橋の渡り初め式を行

うとのことでした。この橋の通行により

従来の柳端橋は取り壊し撤去されます。

国道 246 号下り沿線深良地先の上原・

遠道原にコンビニ店「サークルＫ」が開

店営業のための工事が行われています

場所は 24 時間営業のガソリンスタン

ド「ENEOS」の南側でこの土地は酒問

屋「平喜商店」が配送所として使用、そ

の次に電信工事の材料置場として使用さ
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新柳端橋の取り付け

道路工事は６月に工事発注

完成は年内に

身近な個人商店が消滅して

いく一方でコンビニ店の開店



れていましたがその後は使用する業者が

いなくどうなるのかと関心をもっていま

したところ建物解体敷地の舗装の撤去が

されて土地利用の看板に「サークルＫ」

の表示が出ました。

業者はこの地域にコンビニ店を開店し

て採算が取れると踏んでのことだと思い

ます。国道沿いで車の方々は便利になり

ます。

一方地域密着型の個人食料雑貨店は消

滅の方向です。

深良地先は市体育館から岩波までの通

称組合道（市道 2 － 18 号線）は町田の

「町田商店」1 店しか有りません。

近年では久根に高村市長の「高村商

店」、切久保の「勝又商店」、上原の「三

島屋商店」と有りました。

岩波では柏木肉店、村木魚店、マルヤ

ス商店が有りましたが「前田商店」のみ

となりました。

富岡では旧裾野農協の敷地内でスーパ

ー杉本商店が頑張って営業していました

が、中大店のスーパーにお客が流れ閉店

の道を選択されました。

富岡地域の各部落には魚店以外食料雑

貨を扱う雇用促進住宅の 1 店以外存在し

ない状況となりました。

時代の流れと言ってしまえばそうです

が、車のない人あるいは乗れなくなった

人、公共交通のバスが運行されていない

地域の方々は食料雑貨の購入に難儀して

います。

ラジオから経済学者の方がこんな話を

されていました。「安い商品、品揃いが

豊富で便利なスーパーを利用するのか仕

方がないことですが、身近な商店を地域

に存在してもらうために、多少高くても

一品でも２品でも購入することに寄って

状況は変わっていくのではないか」と言

われていました。

あなたはどう思われますか

会津若松市は人口 12 万 3,000 人ほど。

議員定数は 30 人です。

平成 20 年 6 月に議会基本条例を策定し、

議会改革の精鋭として全国の注目を集め

ています。

裾野市議会でも、平成 24 年に議会基

本条例を作りました。市民の意見をどの

ように聞き、それを議会の政策にするた

めには、議会の中でどのような制度の改

革が必要なのか、など会津若松市議会の

基本条例は当時とても参考になりまし

議会改革について会津若松

市の議会を視察しました
裾野市議会総務委員会・岡本和枝



た。

議会改革って言葉は堅いですが、主権

者市民の声に応えて、議会が議決責任を

果たし、結果を市民へ報告するための議

会内のルールづくりと言えます。

そのために会津若松市議会は、市民との

意見交換会を重要視し、政策づくりはこ

こから始まります。

今年度は第 12 回の『市民との意見交

換会』を 15 会場で 5 月に開催していま

す。会津若松市議会の議員が 6 人づつ 5

班に分かれて取り組みます。

内容は、２月定例会の報告とテーマ別

意見交換・各地区の課題解消への方向性

などです。その後意見交換会の中ででた

意見を整理し課題を設定。議員同士の政

策討論会や常任委員会で政策づくりをし

て、議案の審議・議決を行います。

そしてこれらの政策についての執行状

況の監視・評価のため、予算・決算の審

査、一般質問等を行います。

議会に対する評価を意見交換会で行う

ことにより、政策形成のサイクルができ

ています。

裾野市議会では

５月 20 日に第２回の議会報告会・意

見交換会を行った裾野市議会。反省会は

これからですが、これから取り組む課題

がよく見えた報告会になりました。

（写真説明：右端の立っているのが司会

担当の岡本和枝、そこから左へ、渡部昭

三議員、増田喜代子議員、小林俊議員、

大庭敏克議員、二ノ宮善明議員です。右

端の岡本の右側に頭が少しだけ見えてい

るのが今回書記をお願いした佐野利安議

員です。顔が写ってなくてすみません）

上は会津若松市議会の議場の写真です。

昭和 12 年築の会津若松市議会。歴史を

感じます。議長席（正面)の後ろに大き

な扉。そこは「戦前、御真影を掲げた所」

だそうです。

最近３つのすばらしい判決が出されまし

た。しかし、すばらしい判決を出したか

らすばらしい裁判官として日本の裁判所

の中で認められるかというと、実は全く

逆の待遇が前途に立ち塞がっています。

住民･国民から見て「悪い」判決を出し

た裁判官はどんどん出世するのに対し

て、「いい」判決を出した裁判官は冷遇

されてきています。

ここでは、「大飯判決」と「えん罪袴

田判決」をもう一度見てみましょう。す

ばらしい判決文です。

袴田えん罪判決 大飯判決

厚木基地騒音差し止め判決

すばらしい３判決を出した

裁判官を支える世論を



えん罪袴田判決では

静岡地裁（村山浩昭裁判長）の画期的判決

文の最後です。

「袴田は，捜査機関によりねつ造された疑い

のある重要な証拠によって有罪とされ，極め

て長期間死刑の恐怖の下で身柄を拘束さ

れてきた。無罪の蓋然性が相当程度ある

ことが明らかになった現在，これ以上，袴田

に対する拘置を続けるのは耐え難いほど正

義に反する状況にある」。

えん罪袴田事件に死刑判決を出し、ま

た上訴を棄却した裁判官全員が功成り名

遂げ、叙勲された者もいます。「間違い

だった」とあとに懺悔した熊本さんは出

世していません。

大飯判決では

福井地方裁判所民事第 2 部の裁判長裁判

官・樋口英明、裁判官・石田明彦、裁判

官・三宅由子の３氏がが人生をかけた判

決文を出しました。判決文の最後を見て

みましょう。

【国富の損失】「被告は原発稼働が電力供

給の安定性、コストの低減につながると主張

するが、多数の人の生存そのものに関わる

権利と電気代の高い低いという問題を並べ

て論じるような議論に加わり、議論の当否を

判断すること自体、法的には許されない。原

発停止で多額の貿易赤字が出るとしても、

豊かな国土に国民が根を下ろして生活して

いることが国富であり、これを取り戻すことが

できなくなることが国富の損失だ。

被告は、原発稼働がＣＯ２（二酸化炭素）

排出削減に資すると主張するが、福島原発

事故はわが国始まって以来最大の環境汚

染であり、原発の運転継続の根拠とすること

は甚だしく筋違いだ」。

今回のえん罪判決を出した裁判官も冷

遇されるのが見えています。

全国のみなさん、「冷遇するな！」の

声を！「冷遇は人権後進国」です。

「停まっている浜岡原発の

今後を考えるシンポジウム

（主催：日本共産党静岡県

委員会）」がありました。

特別報告を日本共産党福島県議会議員

の宮本しづえさんが行い、パネリストと

して、水野誠一さん（元参議院議員･元

西武百貨店社長）、外岡達朗さん（静岡

県危機管理管理監代理）、井上哲士さん

（日本共産党参議院議員･参院国会対策

委員長）のみなさんが発言されました。

水野氏は「党派、思想を越えて共同し

て浜岡原発をなくさなくてはならない」

と強調され、井上参議院議員は浜岡の問

題点を列挙して「浜岡は、まず第一にな

くすべき原発」と力説され、県民共同し

て浜岡廃炉への道へ踏み出す展望を見い

だすシンポとなりました。

街頭演説・行動を

毎週やっています

◇ 岡本和枝議員は毎週水曜日午前８時

４５分から９時までの１５分間、ＪＡふれあい市

前交差点で街頭演説を行っています。

◇ 小澤良一議員と岩井よしえ日本共産

党裾野支部長は、隔週で裾野市富岡支所

前他４カ所で朝立ちを行っています。

◇ 見かけたら応援お願いします。


